



**PAUL-GERHARDT-SCHULE**

PAUL-GERHARDT-SCHULE Paul-Gerhardt-Str. 1-3 37586 Dassel

STAATLICH ANERKANNTES PRIVATES  
GYMNASIUM  
DER EV.-LUTH.  
LANDESKIRCHE HANNOVERS

**SCHULVERWALTUNG**

Auskunft erteilt:  
Herr Kleiner

Durchwahl: 05564 9608-220  
Mail: matthias.kleiner@pgs-portal.de

Infobrief Nr. 10

Dassel, 06.07.2023

Liebe Schülerinnen und Schüler,  
liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen,

die Schule ist leer, die Ferien sind ausgebrochen. Die letzten Tage waren sehr hektisch und voller Überraschungen. Mit diesen Zeilen möchte ich das letzte Schuljahr kurz Revue passieren lassen und Ihnen/euch einige wichtige Informationen zukommen lassen. In der Anlage findet sich auch ein Brief der Kultusministerin mit einem interessanten Tipp am Ende.

Dieses Schuljahr war nicht einfach: Wir hatten mit einem erheblichen Krankenstand zu kämpfen. Viele Kolleg\*innen waren bis an den Rand der Belastbarkeit mit Vertretungen beschäftigt. Ich bin sehr dankbar dafür, dass alle so mitgezogen haben und bis zum Schluss durchgehalten haben!

Viele junge Kolleg\*innen sind im Laufe dieses Jahres zu uns gekommen und haben unser Team verstärkt. Alle haben sich schnell bei uns beheimatet und sind gut integriert. Dazu, dass dieser Prozess gut gelingt, gehören immer zwei Seiten: Die Erfahrenen, die gerne teilen und die Jungen, die gerne teilhaben. Danke, dass dieser Integrationsprozess so gut gelaufen ist!

Wir haben in diesem Schuljahr viele unserer Vorhaben umsetzen bzw. vorantreiben können:

- PRO und ELLE sind an den Start gegangen. Beide neuen Elemente unseres Schulprofils sind gut angelaufen und werden zu Beginn des nächsten Schuljahres gründlich evaluiert.
- Wir haben eine Schüler-Eltern- und Lehrkräftebefragung durchgeführt und insgesamt sehr positive Rückmeldungen hinsichtlich der Zufriedenheit in vielen Aspekten unserer Schule erhalten. Vor allem die digitale Ausstattung wurde übereinstimmend sehr positiv wahrgenommen. Einige Punkte, die kritisch gesehen wurden, werden wir analysieren und hoffentlich gute Maßnahmen finden, um auch in diesen Feldern besser zu werden. Bei den Schüler\*innen betraf es die effiziente Nutzung von Unterrichtszeit und die Berufsorientierung, bei den Lehrkräften die Erhaltung der Gesundheit und die Kommunikation. Angefangen wird damit in den Vorbereitungstagen am Ende der Ferien.
- Unser neues Fahrtenkonzept ist fast fertig. Es fehlt noch eine gute Lösung für den 9. Jahrgang. Damit wollen wir im übernächsten Schuljahr an den Start gehen. Dann wird es eine kurze Fahrt gleich am Anfang der Jahrgangsstufe 5 geben, die in erster Linie dem Kennenlernen dient, in Klasse 7 gibt es eine kurze Fahrt bzw. Projekttag, die der 2. Fremdsprache gewidmet sind, in Klasse 8 sind die Klassen wieder neu zusammengesetzt. Dann geht es für eine Woche in den Wald für ein waldpädagogisches Projekt. Klasse 9 ist noch offen. In Klasse 11 findet die bewährte Berlinfahrt

statt und in Jg. 13 ist die Seminarfachfahrt dran. Näheres werden wir berichten, wenn das Konzept ganz steht.

- Ebenfalls kurz vor der Verabschiedung ist ein neues Konzept für individuelle Gespräche der Klassenlehrkräfte mit jeder und jedem Schüler\*in. Wir wollen noch besser in der Wahrnehmung jede\*r Schüler\*in werden und v.a. allen gleichermaßen Aufmerksamkeit zukommen lassen. Und diese Gespräche, die einmal im Jahr stattfinden, werden den Schüler\*innen helfen, ihre eigenen Zielvorstellungen möglichst genau zu formulieren und dann auch zu verfolgen.
- Die Sportfachgruppe hat das Konzept für ein neues Profil „Sport und Gesundheit“ erarbeitet, mit dem wir ab dem Schuljahr 24/25 an den Start gehen werden. Einzelheiten hierzu werden über das kommende Jahr verteilt kommuniziert. Wir hoffen, damit die Attraktivität der Paul-Gerhardt-Schule weiter steigern zu können.
- Informatik wird ab dem kommenden Schuljahr Pflichtfach ab Klasse 9. Vier Kolleginnen haben die Zusatzausbildung gemacht, die sie jetzt in die Lage versetzt, Informatik zu unterrichten. Dazu passend bekommen wir vom Schulwerk die komplette Neuausstattung der beiden Fachräume: Der erste wird während der Sommerferien neu eingerichtet. Der andere während der Herbstferien.
- Die Fachgruppe Biologie hat fleißig für neue Bio-Fachräume geplant. Erste Vorgespräche für Ausschreibungen laufen. Wir hoffen, dass die Bio-Räume im Laufe dieses Schuljahres neu ausgestattet werden können.

Die Schülervertretung war ebenfalls sehr aktiv:

- Schülervertreter\*innen waren in vielen Arbeitsgruppen dabei und haben wichtige Hinweise gegeben, die uns bei unseren Ideen und Gedanken vorangebracht haben.
- Es wurde ein überdachter Unterstand für die Mopeds erbeten, den wir in den nächsten Tagen in Auftrag geben können.
- Der Spendenlauf mit vielen Sport- und Spielangeboten war ein voller Erfolg.
- Die Kommunikation der Schülervertretung mit der gesamten Schülerschaft wurde u.a. durch einen eigenen Instagram-Account deutlich verbessert.

So können wir insgesamt auf ein erfolgreiches Schuljahr dankbar zurückblicken.

Leider verlassen uns einige Kolleginnen:

- Frau Steingräber hat ihr Anerkennungspraktikum bei uns absolviert und tritt nun ihre erste Stelle in Uslar an.
- Frau Kronauer hat aus familiären Gründen entschieden, dass sie ihre Energie jetzt an anderer Stelle braucht.
- Frau Bartsch hat eine Stelle in Lüneburg angeboten bekommen und freut sich darauf, wieder näher der Heimat zu sein.
- Frau Maiwald hatte vor einiger Zeit schon entschieden, dass sie ihre Stärken als Seelsorgerin weiter entwickeln möchte. Nun ist es so weit und sie wird „Pastorin im Quereinstieg“
- Frau Dr. Kähling hat nach vielen Jahren an der PGS für sich entschieden, dass sie noch einmal ein anderes Wirkungsfeld erobern möchte. Sie wechselt an das Gymnasium nach Uslar.

Es kommen aber auch neue Kolleg\*innen. Die werde ich in meinem ersten Infobrief im neuen Schuljahr vorstellen.

Jetzt ist Zeit für Sommer, Sonne und Erholung. Ich wünsche allen wunderschöne Ferientage! Und ich freue mich darauf, am 17.08.2023 alle gesund und munter wiederzusehen!

Wir beginnen um 07.55 Uhr. Der Unterricht endet am ersten Schultag mit der Mittagspause. Es wird Mittagessen angeboten und es gibt eine Nachmittagsbetreuung.

Mit den besten Wünschen für erholsame und erlebnisreiche Ferien grüßt herzlich



Matthias Kleiner